
本报讯（记者 阚亚方） 日前，
浏河镇－嘉定区新成路街道两地

“文化走亲”活动在市新时代文明
实践点——邢少兰艺术馆举行。
活动围绕“忆党史百年 谈文墨初
心”主题，举办“同心共舟”郑孝同
师生书画精品展，并开展两地书画
文化交流座谈。

此次活动旨在进一步弘扬中
华优秀传统文化，促进沪太两地文
化艺术交流，让群众对中华优秀传
统文化有更深刻的认识和了解，并
推动“江南文化”品牌打造。

当天，“同心共舟”郑孝同师生
书画展共展出书画名家郑孝同先
生和他学生的精品书画70余幅，
绘画类作品以国画山水为主，描摹
绿水青山，抒发爱国情怀，增强文化
自信，而书法类作品则展现了历代
诗人歌咏浏河及浏河相关人、事、物
的诗歌。据了解，接下来两地的书
画爱好者还将加强交流，运用好手
中的笔墨，创作出更多更好的书画
作品，进一步弘扬红色传统，丰富
群众文化生活，为中国共产党百年
华诞献礼。

两地举办书画展

浏河嘉定“文化走亲”

昨天，经贸小学第三十一届运动会正式开赛。运动会在提升学生身体素质的同时，丰富了校园文化生活，为学
生搭建了历练自我、展示自我的平台。 见习记者谢海涛摄
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东方路路口红绿灯何时改造好

垃圾房在幼儿园边，望加强管理

有市民来电咨询，陆渡东方路交叉口新的红
绿灯什么时候改造好？

陆渡街道工作人员回复表示，该路口的红绿
灯现已安装完毕，但尚未通电，须等指挥部在东
方路东侧改造时再接通电路，具体改造完成时间
以实际情况为准。

有市民来电咨询，随着板桥片区新建小区越
来越多，该片区会新建中学吗？

市教育局工作人员回复表示，随着高新区城
市发展和常住人口增加，我市不断加快教育资源
扩容。“十四五”期间，将新建一所板桥中学（位于
板桥卫生院北侧），并对高新区中学进行改扩
建。随着相关工程项目的竣工和投入使用，届时
将根据区域范围内学校的布局、规模和可供学位
数以及周边居住人口密集度，特别是周边适龄儿
童的数量和分布状况等综合考虑施教服务区的
优化调整，合理确定招生规模。

有市民来电反映，娄江幼儿园一墙之隔就是
华源上海城小区的建筑垃圾堆放点和垃圾分类
房，垃圾产生的异味和扬尘影响幼儿园学生健
康，希望加强管理。

娄东街道工作人员回复表示，社区已督促物
业整改，对于异味问题，将做到垃圾日产日清，并
对垃圾分类房内部冲洗清理干净，防止异味和蚊
虫滋生。针对建筑垃圾的扬尘问题，已督促物业
加强管理，通过苫盖等方式抑制扬尘。社区协调
环发部门，及时清运建筑垃圾，尽量在早晨或傍
晚清理建筑垃圾，减少对学校的影响。为督促物
业及时清理，社区安排网格员、社区物管队员每
日对垃圾房周边进行巡查，实时掌握情况。

板桥片区会新建中学吗

本报讯（记者 张瑜）近日，双凤派出所接到反诈系统预
警提示，辖区的陆女士可能正在遭遇电信诈骗。民警第一时
间与陆女士取得联系并了解相关情况。

原来，当天，陆女士的“女儿”通过QQ添加她为好友，提
出需要交纳12000元的培训费。正当陆女士准备转账时，民
警便打来电话，一边向陆女士进行“冒充熟人”类诈骗的预警
宣传，一边火速赶至陆女士家中。在民警的劝说下，陆女士
与其女儿取得了联系，女儿表示根本没有“交培训费”的情
况。在确认对方是骗子后，陆女士立即停止相关操作，并将
骗子的联系方式删除，避免了12000元损失。

警方提醒：学生使用QQ、微信等一定要妥善保管好个人
账号、密码等信息，不要随意点击不明链接，不要登录危险网
站，以免社交账号被盗走造成损失。一旦发现账号被盗，要
及时告知家长和老师、同学等。对于家长而言，平时要关注
孩子的相关情况。一般情况下，学校收取费用会提前与家长
说明并发放纸质回执。家长一旦接收到“子女”要求转账的
信息，一定要先与子女确认，如确实无法联系本人，也要及时
联系学校或老师进行确认。

“冒充熟人”诈骗被及时制止

本报讯（记者 杨拴明） 5月15
日和16日，2021年度苏州市大众
体育联赛（苏州市轮滑联赛项目）
2021长三角一体化城市轮滑联赛
（太仓站）暨2021“溜溜族”杯太仓
市乡村轮滑马拉松比赛分别在我
市璜泾镇荣文中学、城厢镇电站村
开赛。

今年的联赛设速度轮滑、自由
式轮滑、单排轮滑球三大传统项
目，速度轮滑、自由式轮滑按年龄
分为幼儿组、儿童组、少年组，单
排轮滑球按年龄分为U7组、U9组
和U12组进行比赛，本次比赛有
500多人参加。市轮滑协会相关

负责人介绍，本次轮滑赛事通过设
置联赛机制，为长三角地区的轮滑
爱好者提供了多层次的竞技展示
平台，同时也为培养轮滑项目后备
人才奠定了良好的群众基础。接
下来，将在姑苏区、张家港、昆山
等地进行多个分站赛和总决赛。

市轮滑运动协会自2015年成
立以来，积极推动太仓轮滑运动的
发展，据不完全统计，太仓轮滑运
动爱好者达1万多人，每年举办各
级各类轮滑赛事近10场。近两年
来，我市大力发展速度轮滑、自由
式轮滑、轮滑球等项目，为太仓创
建“全国轮滑之乡”夯实基础。

本报讯（记者 徐静） 日前，市
残联、市图书馆共同组织了一场特
别的观影活动，邀请30多名视力
残疾人一起“观看”无障碍电影《建
党伟业》，在大银幕前感受电影的
独特魅力。

据介绍，盲人无障碍电影是将
电影重新剪辑后，增加了大量配音
解说，使盲人可以从演员们的对白
中了解到大概的剧情，也可以通过
旁白的细致解说来对影片中一些
无对白部分如情景、人物表情、动
作等，进行更深入地理解。

“视力残疾人看不清画面，无
障碍电影加入了很多旁白，通过旁

白把画面给讲解出来，让盲人能形
象地了解电影的内容。”视力残疾
人小高说。另一位视力残疾人小
王则表示，他从前就很渴望观赏一
部完整的电影，这次的活动让他

“梦想成真”。“希望以后电影公司
能制作更多类似的无障碍电影，太
仓也能多组织这样的活动，让盲人
有机会经常‘看’大片。”小王说。

活动组织者告诉记者，今后，
市残联和市图书馆还将携手为视
力残障人士与听力残障人士放映
更多无障碍电影，让他们与其他人
一样，自由地享受电影艺术带来的
乐趣。

长三角“溜溜族”太仓显身手 视力残疾人体验无障碍电影

昨天上午，家住浏河镇中心花苑
小区的杨士明和复兴社区工作人员，
将小区楼道里的桌子抬到了大件垃
圾归集点。“早上社区工作人员确定
桌子是主人不要的，我们就及时将它
抬到了大件垃圾归集点。”杨士明说，
楼道本就比较窄，放个桌子肯定会影
响居民出入，为此发现这张桌子后，
他第一时间寻找主人，并联系了社
区。

杨士明今年72岁，拥有50多年
党龄的他在去年疫情期间多了一个
身份——中心花苑小区1号楼的楼
道长。在小区 14个楼道长的带头
下，该小区的楼道里再也没有出现过

杂物乱堆放的情况了。
中心花苑小区是复兴社区的一

个开放式、无物业老小区，共有6幢
居民楼。记者来到小区，看到小区
环境比较整洁，车辆停放有序。“中
心花苑小区如今的环境，得益于‘楼
满复兴’项目的实施。”复兴社区相
关负责人告诉记者，因没有物业管
理，以前中心花苑小区楼道环境较
差，乱堆乱放问题突出，且部分公共
基础设施损坏严重，存在一定的安
全隐患，居民满意度较低。“去年，社
区启动以‘无物业小区居民自治管
理’为主要内容的‘楼满复兴’项目，
中心花苑小区第一个试点。如今，

不但小区环境得到明显改善，还高
效解决了30余个事项，如楼道堆放、
楼道卫生、电动车不规范充电、垃圾
定时定点投放等，居民期盼已久的
天然气管道也进入了施工阶段，预
计10月前就能开通。”

记者在小区楼道里的公告栏看
到，这里不仅贴有“文明楼道规章制
度”“楼道公约”等，还设置了“文明楼
道评分细则”和“值班表”，“值班表”
上有每一天具体的值班人员。“我们
先对小区14个楼道公共区域设施进
行整修和美化，铲除楼道里的小广
告，粉刷墙面并制作墙绘，随后通过
发放‘居民告知书’招募楼道长、巡查
员，组建起‘一长四员’（楼道长、巡查
员、监督员、管理员、信息员）的网格
队伍。”复兴社区相关负责人告诉记
者，启动“楼满复兴”项目后，对该小
区开展“文明楼道”评比，构建社区紧
盯、党员牵头、楼道联动的社区治理
工作机制。

“楼满复兴”项目实施过程中，复
兴社区每月按时召开中心花苑小区
楼道长工作会议，大家聚在一起协商
解决居民反映的各类问题。同时，社
区还定期开展居民协商议事会，邀请
居民代表、党员代表、社区民警等一
同参与，努力做到“凡事有交代、件件
有着落、事事有回音”。不仅如此，复
兴社区大党委成员单位也积极参与
到清洁家园、楼道微治理等志愿活动
中。

复兴社区辖区内大多为无物业
管理的老旧小区、零星住宅，在中心
花苑小区试点取得较好效果的基础
上，今年社区党委对“楼满复兴”项目
进行升级，在浏苑小区、金建小区、复
兴东街小区同时开展“楼满复兴2.0”
项目，扩大受众范围。复兴社区相关
负责人表示，社区希望通过“楼满复
兴2.0”项目，进一步调动居民自治的
主动性，有效解决无物业小区卫生管
理、公共设施维护等问题。

让居民对无物业小区进行自治管理，小区环境
得到提升。今年——

□本报记者 阚亚方


